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近年来，安徽稳步推进省以下环保垂改及

生态环境保护综合行政执法改革，目前改革各

项刚性任务指标已基本完成。但如何进一步

释放改革红利，构建高效协调的运行机制以及

提升保障水平等方面仍面临很多问题。

今年两会上，作为一名环保创业者，全国

政协委员、安徽艾可蓝环保股份有限公司董

事长刘屹也关注到了这一问题。

在调研中，刘屹发现，全省市、县两级

执法队伍编制数仅为 2500余名，监管全省

10 万余家排污单位，履职本已捉襟见肘；

市、县两级综合执法队伍组建时，也未实现

改革“职责整合与编制划转同步实施，队伍

组建与人员划转同步操作”，新职责划入

后，没有划转相应的人员编制，生态环境保

护综合执法队伍缺乏新职责履职所需的编

制、人员、技术、装备等支撑力量，有效落

实执法职责难度大，许多新划入执法事项

存在“接不住”的现实窘境。

刘屹还留意到，目前各地移动执法系统

亟待升级，调查取证装备老化，缺少购买新技

术装备政策支撑，列入财政预算困难，各地

执法执勤用车大部分为8年以上车龄，行程

超 20万公里，安全隐患较大，不能满足日常

执法工作需要。

此外，环保执法人员长期深入环境污染

现场，经常接触有毒有害物质，伴随突击检

查和夜查的执法方式，有较大身体伤害和人

身意外风险。但目前尚没有强制规定应为

环境执法人员发放特岗津贴或购买人身意

外伤害保险等。

就如何加强执法能力，刘屹建议，尽快

明确综合执法队伍机构编制数量的约束性

政策文件，进一步加强机构队伍建设，充分

发挥改革效能；若有可能，应同时明确执法

队伍参公管理或行政执法类公务员编制性

质。同时，在分类推进综合执法改革的基

础上，对新划入职责，同步研究解决技术、

装备等支撑力量问题，避免不同步解决而

将会出现的配合不力、沟通不畅、工作脱节

等问题，从而影响新划入执法职责的有效

落实。

同时，为一线执法人员发放特岗津贴，

强制购买人身意外保险，提升职业伤害保

障水平；不断完善生态环境系统考核奖惩、

对标进位、容错纠错等各项机制，激励生态

环境系统广大干部职工担当作为、干事创

业，为打赢污染防治攻坚战、建设美丽中国提

供坚强保障。 ■ 记者 祝亮 文/图

安徽“高压线舞者”走进全国两会“聚光灯”

全国政协委员许启金亮相“委员通道”

3月7日上午，在人民大会堂新闻发布厅，

住皖全国政协委员许启金走上全国政协十

三届四次会议第二场“委员通道”，通过网络

视频方式接受全国媒体采访，回答了在工作

中如何发挥党员先锋模范带头作用的问题。

许启金是一名老党员，也是全国劳动

模范。“刚参加工作的时候，我就给自己定

下目标，一定要干出样子来，当一名优秀的

电力工人，让工作出色，让人生出彩。”许

启金说，现在老百姓的生活已经离不开电，

建设社会主义现代化国家，实现中华民族

伟大复兴更离不开电。我们的职责就是保

障电网安全运行。

“铁塔上检修作业，那些铁部件，冬天摸

起来，像冰块；夏天摸起来，像火炭。”许启金

回忆，记得有一年的冬天特别冷，他连续四天

都要爬上40多米的铁塔，清理污垢时手指都

抠破了，也要咬牙坚持。

工作39年来，许启金完成了1200多项带

电作业任务。他坦言，特别是夏天，穿着厚厚

的防护服，就像是在蒸笼里一样。每天顶着

40℃左右的高温，连续工作几个小时，那个滋

味特别不好受。“这样干活虽然辛苦，但每当

看到万家灯火，孩子在亮堂堂的灯光下看书

写字，工人在机器旁忙碌的身影，我们就感

到，我们的付出是值得的。”许启金说。

许启金在接受市场星报、安徽财经网

（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记者采访

时表示，他在今年全国两会期间提交了《着

力打造劳模创新工作室“三大新高地”》《重

视和促进产业工人技术创新成果转化》《立

足区域协调发展制定更加精准的节能降碳

政策》《加强碳中和目标下安徽中长期电力

安全供应保障》等提案。

“‘十四五’规划强调，要加强创新型、

应用型、技能型人才培养，加快提升劳动者

技能素质。作为一名基层产业工人，我觉

得我应该把更多产业工人的心声带到全国

两会上。” ■记者 祝亮

全国政协委员刘屹

安徽生态环保执法能力亟须加强

许启金通过网络视频方式接受媒体采访。

新华社 记者 李鑫/摄

如何正确看待孩子分数？如何发挥体育独特的育人

功能？哪些专业值得关注？……全国两会正在进行中，

这些全国人大代表、政协委员的声音值得点赞！

分数不是教育根本目标
“分数是重要的，但分数不是教育的全部内容，更不

是教育的根本目标。”全国政协委员、江苏省锡山高级中

学校长唐江澎在全国政协十三届四次会议第二场“委员

通道”上指出，学生没有分数就过不了高考，但孩子如果

只有分数，恐怕赢不了未来的大考；学校没有升学率就没

有高考竞争力，但教育如果只关注升学率，国家恐怕也就

没有核心竞争力。

“好的教育应该是培养终生运动者、责任担当者、问

题解决者和优雅生活者，给孩子们健全而优秀的人格，赢

得未来的幸福，造福国家社会。”他说，今年这届高三毕业

生到2049年，也就是第二个百年奋斗目标实现的时候，

年龄都在四十六七岁，正是人生盛年、家国栋梁，我们注

定将生活在我们的学生和学生的学生所创造的未来社

会。今天孩子的全面素质将决定我们国家未来的整体实

力、社会的幸福程度。教育要培根铸魂、启智润心，这是

教育的使命与价值。

唐江澎还特别对年轻家长们说：“让幼儿园孩子养成

整理东西的习惯，远比让他们早识字重要；让孩子多读

书，远比让他们做阅读理解题好。提高国民素质，促进人

的全面发展，应该成为社会各界的共识。”

建议中小学体育课“晒课表”
体育是提升学生综合素质的基础性工程。全国人大

代表、江西省委教育工委书记叶仁荪提出，建议发挥体育

独特的育人功能，开齐上好体育课，开展中小学体育“晒

课表”活动，公开接受社会监督，对以往存在的挤占体育

课以及“阴阳课表”等现象进行有针对性的治理。

叶仁荪表示，在实际工作中发现，学校体育课开不

足、开不齐现象并非个案，学生的体型、体能、体质问题仍

较突出。这其中的原因可能很多，但受考试评价指挥棒

的影响，没有充分认识并发挥体育独特的育人功能，可能

是其中最重要的原因。

创业的本质是用大情怀做实事，创造真价值
对于创业，全国政协委员、红杉资本全球执行合伙人

沈南鹏说，创业的本质就是用大情怀做实事，创造真价

值。夫妻开店、网络直播、外卖小哥是创业者，兢兢业业

的科研人员、在农村基层的扶贫干部是为伟大时代而奋

斗的创业者。

在谈到创业的意义时，沈南鹏讲了一个小故事：一个

80后的店主在去年武汉“封城”时决定留下，因为客户跟

他讲“幸好你这个便利店开着”。一个骑手一天就能够覆

盖100个家庭，100个家庭就有了菜可以吃，就可以不用

出门。便利店卖的不仅仅是菜，送的也不仅仅是货，也是

送了温暖和希望。此外，也有很多大的创业者，“有不少

物流企业，它们不仅在抗疫期间勇敢逆行，而且用数字化

的手段抗疫情，保民生。”

沈南鹏表示，创业不在大小，关键是能够帮到需要

帮助的人，尤其是普通老百姓，创业者担当的是责任，创

造的是希望。 ■综合新华社 央广网

“孩子只有分数赢不了未来大考”
全国两会上的这些声音值得点赞！


